

¿Qué hacemos actualmente en la uah para **promover una mejor relación** con nuestro entorno inmediato?



La Dirección de Vinculación con el Medio de la Universidad Alberto Hurtado tiene como propósito consolidar el compromiso institucional con la dignidad humana y con una sociedad más justa, con especial atención en su entorno inmediato. Para ello, cuenta con diferentes iniciativas:



Proyecto “La Universidad más allá de sus muros”

El cual tiene como objetivo contribuir al bienestar y a la convivencia social en el Barrio Brasil. Para lograrlo, el equipo ejecutor del proyecto levantó en 2023 la “Mesa de Construcción Social Barrio Brasil”, la cual es una instancia compuesta por más de 20 organizaciones sociales e instituciones que cohabitán el territorio y que busca ser un espacio para el diseño de soluciones a problemáticas y desafíos sociales de su día a día, a través de un trabajo colaborativo con la actividad académica y estudiantil de nuestra Universidad.

Durante el año 2024 se ejecutaron 10 proyectos colaborativos en temáticas como cultura, educación, medioambiente, seguridad, infancias y personas mayores. Para este año, ya nos encontramos ejecutando nuevos proyectos colaborativos entre la comunidad, estudiantes y académicos.

“*La Universidad más allá de sus muros*” es un proyecto financiado por el Ministerio de Educación, y su ejecución está contemplada hasta diciembre de 2025.

Para más información: Álvaro Rojas
alrojas@uahurtado.cl



INCUBA UAH

El cual busca fomentar el surgimiento de nuevas iniciativas a través de la orientación y acompañamiento en la formulación, diseño, ejecución y rendición de proyectos, asignación recursos y apertura de espacios de colaboración. Cuenta con 2 categorías para la postulación a los Fondos de

Vinculación Universitaria: Estudiantes

– Alumni, y Académicas/os –

Funcionarias/os, con las cuales, se busca fomentar y apoyar iniciativas que promuevan relaciones y actividades bidireccionales con comunidades, territorios y actores relevantes del entorno. De esta manera, buscamos consolidar un trabajo recíproco con el medio, lo que contribuirá al mejoramiento de la calidad y pertinencia de la labor universitaria.

Para el 2025, contará con el “**Laboratorio Diseño de proyectos sociales**”, instancia que brindará herramientas para el desarrollo de habilidades transversales que

permitirán a las y los participantes, desarrollar iniciativas que contribuyan a mejorar el bienestar de las comunidades, promoviendo la participación activa de los habitantes y adaptándose a sus necesidades.

Para más información: Soledad Villarroel
svillarr@uahurtado.cl



¿Qué puedo hacer como docente para promover en las y los estudiantes el compromiso de una mejor relación con nuestro entorno inmediato?

En la Universidad Alberto Hurtado creemos que una mejor relación con nuestro entorno inmediato debe construirse sobre los pilares del respeto y la empatía, y que la sala de clases ofrece un espacio único para propiciarla. Por ello, entregamos las siguientes recomendaciones:

1

Siempre que sea posible, hacer énfasis en que el barrio acogerá a las y los estudiantes durante un extenso periodo de tiempo, y que, en cierta medida, será su “segunda casa” mientras estén cursando sus estudios.

2

Promover que la actividad recreativa de las y los estudiantes, la cual entendemos inherente a la experiencia universitaria, se realice resguardando la integridad y dignidad propia, de sus pares y de quienes habitan el sector.

4

Propiciar el cuidado de las áreas verdes del entorno.

6

Promover que el trabajo territorial o de campo asociado a ciertas actividades académicas pueda realizarse en el Barrio Brasil. Para ello, el equipo del proyecto **“La Universidad más allá de sus muros”** estará disponible para escuchar propuestas y hacer los vínculos con las personas y organizaciones que puedan ser potencialmente atingentes para este fin.

5

Cooperar con el personal de aseo de la Universidad en el manejo de los residuos.



El Barrio Brasil: nuestro entorno inmediato



El Barrio Brasil es el territorio que acoge a nuestra Universidad desde su fundación en 1997. Antiguo hogar de la aristocracia y donde aún se pueden encontrar vestigios del Santiago de los siglos XIX y XX, El Barrio Brasil aloja hoy una diversidad única dentro de la capital, ya que en él conviven vecinas, vecinos, organizaciones sociales, colegios, universidades, institutos, comercios, bares, restaurantes, iglesias y centros culturales.

En la Universidad Alberto Hurtado entendemos que nos encontramos en un barrio de singulares características sociales, culturales, históricas y patrimoniales, y que, a su vez, no se muestra ajeno a los fenómenos sociales que ocurren en nuestro país. Al mismo tiempo, somos conscientes que nuestra actividad genera inevitablemente una huella en este entorno, y que, por ello, se torna necesario generar acciones orientadas a promover una relación sana con el mismo y con las personas que nos acogen diariamente.